



**PENILAIAN GELAR INOVASI BANTUL  
“BANTUL INNOVATION AWARD TAHUN 2024”**

**I. PENDAHULUAN**

Pemerintah daerah pada Era digital dituntut untuk menjadi lebih inovatif dalam penyelenggaraan tata kelola pemerintahan. Inovasi menjadi keniscayaan dalam perumusan kebijakan agar lebih berkualitas dan implementatif, penyediaan layanan menjadi lebih prima, dan optimal untuk mempercepat kesejahteraan masyarakat, meningkatkan investasi, dan menciptakan kemandirian daerah agar memiliki keunggulan dan daya saing.

Praktik inovasi dalam penyelenggaraan pemerintahan daerah diatur dalam Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 38 Tahun 2017 tentang Inovasi Daerah. Upaya menumbuh kembangkan dan menyebarkan praktik-praktik inovasi yang baik secara terus-menerus perlu dilakukan dengan cara memotivasi dan memacu kreativitas pemerintah daerah. Selama ini daerah memperlakukan inovasi sebagai sistem bukan sebagai ekosistem. Sehingga daerah harus serius dan berkomitmen dalam membangun ekosistem inovasi untuk menghadapi tantangan dan masalah daerah.

Untuk membangun ekosistem Inovasi Pemerintah Kabupaten (Pemkab) Bantul akan menyelenggarakan Bantul Innovation Award (BINA) 2024, sebagai ajang bagi instansi di lingkungan Pemerintah Kabupaten Bantul dan masyarakat menciptakan inovasi yang memiliki aspek kemanfaatan bagi Bantul. Terdapat tiga kategori peserta yaitu perangkat daerah, masyarakat umum atau mahasiswa, dan pelajar.





Adapun **Kategori Peserta** *Bantul Innovation Award Tahun 2024* adalah:

- a. Perangkat Daerah (meliputi seluruh Perangkat Daerah di Lingkungan Pemerintah Kabupaten Bantul).
- b. Pemerintah Kalurahan
- c. Kategori Unsur Pendidikan (meliputi Kepala Sekolah, Tenaga Pendidik, dan Pelajar SD/SMP sederajat).
- d. Kategori Umum (meliputi masyarakat individu, komunitas, mahasiswa dan perguruan tinggi)

#### **Jenis Inovasi**

- a. Inovasi Digital  
Inovasi yang diselenggarakan dengan memanfaatkan platform dunia maya atau menggunakan teknologi informasi dan komunikasi (TIK);
- b. Inovasi Nondigital  
Inovasi dengan media lainnya yang dapat mendorong peningkatan tata kelola pemerintahan, pelayanan masyarakat, dan atau dapat mendorong peningkatan kesejahteraan masyarakat Kabupaten Bantul.

## **II. TUJUAN KEGIATAN**

Adapun tujuan kegiatan *Bantul Innovation Award Tahun 2024* adalah:

1. Memotivasi perangkat daerah meningkatkan inovasi dalam pelayanan masyarakat di Kabupaten Bantul;
2. Mendorong penerapan *Good Governance* di Kabupaten Bantul;
3. Meningkatkan partisipasi masyarakat terhadap proses-proses inovasi yang dilakukan oleh pemerintah daerah Kabupaten Bantul;
4. Memberikan penghargaan kepada perangkat daerah dan masyarakat yang berhasil menerapkan inovasi dalam penyelenggaraan pemerintahan





- daerah secara transparan dalam upaya peningkatan pelayanan publik, kesejahteraan masyarakat dan daya saing daerah;
5. Mewadai karya kreatif dan inovatif innovator; dan
  6. Menunjang peningkatan pengembangan wilayah Kabupaten Bantul.

### III. LANDASAN HUKUM

1. Undang-undang Nomor 23 Tahun 2014 tentang Pemerintahan Daerah;
2. Undang-undang Nomor 11 Tahun 2019 tentang Sistem Nasional Ilmu Pengetahuan dan Teknologi;
3. Peraturan Pemerintah Nomor 38 Tahun 2017 tentang Inovasi Daerah;
4. Peraturan Daerah Kabupaten Bantul Nomor 11 Tahun 2023 tentang Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah Tahun Anggaran 2024); dan
5. Peraturan Bupati Bantul Nomor 76 Tahun 2023 tentang Penjabaran Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah Tahun Anggaran 2024).

### IV. PELAKSANAAN KEGIATAN

No	TAHAPAN	WAKTU
1	<b>Sosialisasi dan Pendaftaran:</b> Pendaftaran melalui <a href="https://bit.ly/PENDAFTARANBINA2024">bit.ly/PENDAFTARANBINA2024</a> untuk mendapatkan user dan password	20 Maret – 20 April 2024
2	<b>Upload Dokumen Kelengkapan Indikator Inovasi</b> melalui aplikasi: ( <a href="https://indeks.inovasi.litbang.kemendagri.go.id/">https://indeks.inovasi.litbang.kemendagri.go.id/</a> )	1 April – 20 Mei 2024
3	<b>Closing System</b>	20 Mei 2024





4	<b><i>Penjurian Inovasi &amp; Kunjungan Lapangan</i></b>	21 Mei – 30 Mei 2024
5	<b><i>Presentasi Nominator</i></b>	28 Mei – 30 Mei 2024
6	<b><i>Pengumuman dan Penyerahan Hasil</i></b>	Awal Juni 2024

## V. INDIKATOR PENILAIAN

No	Indikator	Definisi Operasional	Bobot	Panduan Pengisian	Rincian Bobot Penilaian
1	2	3	4	5	6
1	Regulasi Inovasi Daerah	Regulasi yang menetapkan nama-nama inovasi daerah yang menjadi landasan operasional penerapan Inovasi Daerah	5	Pilih jenis regulasi inovasi daerah yang ditetapkan. Dibuktikan dengan halaman depan Perda atau Perkada atau SK Kepala Daerah atau SK Kepala Perangkat Daerah serta halaman yang memuat nama inovasi yang sah dan valid serta sesuai pada tahun saat penerapan (pdf)	Perda/ perkada : 5 SK Kepala Daerah : 3 SK Kepala Perangkat Daerah: 1
2	Ketersediaan SDM terhadap inovasi daerah	Jumlah SDM yang mengelola inovasi daerah. Dibuktikan dengan SK atau ST yang ditetapkan oleh Kepala Daerah/Kepala Perangkat Daerah pada tahun penerapan (pdf)	5	Jumlah SDM yang mengelola inovasi daerah. Dibuktikan dengan SK atau ST yang ditetapkan oleh Kepala Daerah/Kepala Perangkat Daerah pada tahun penerapan (pdf)	SDM yang mengelola inovasi daerah ≥20 orang : 5 ≥10-20 orang : 3 ≤10 orang : 1





# BANTUL INNOVATION AWARD 2024

3	Dukungan anggaran	Dokumen anggaran yang memuat mata anggaran penerapan inovasi daerah. Dibuktikan dengan bab, bagian, dan halaman dokumen anggaran yang memuat program dan kegiatan inovasi daerah sesuai dengan tahun anggaran (pdf).	5	Pilih tahun anggaran yang memuat mata anggaran penerapan inovasi daerah. Tahun n dan n-1. Dibuktikan dengan bab, bagian, dan halaman dokumen anggaran yang memuat program dan kegiatan inovasi daerah sesuai dengan tahun anggaran (pdf).	Dokumen anggaran 2 tahun berjalan : 5 1 tahun berjalan: 3
4	Bimtek/ publikasi inovasi	Frekuensi kegiatan bimtek atau kegiatan transfer pengetahuan inovasi daerah terkait dalam 2 (dua) tahun terakhir. Dibuktikan dengan SK Kegiatan/Surat Tugas, Daftar Hadir, dan Undangan bimtek atau kegiatan transfer pengetahuan (pdf). Sertakan bukti dukung sejumlah frekuensi pelaksanaan bimtek	5	Frekuensi kegiatan bimtek atau kegiatan transfer pengetahuan inovasi daerah terkait dalam 2 (dua) tahun terakhir. Dibuktikan dengan SK Kegiatan/Surat Tugas, Daftar Hadir, dan Undangan bimtek atau kegiatan transfer pengetahuan (pdf). Sertakan bukti dukung sejumlah frekuensi pelaksanaan bimtek.	Pelaksanaan ≥4 kegiatan selama 1 tahun : 5 2-4 kegiatan selama 1 tahun : 3 1 kegiatan selama 1 tahun : 1
5	Program dan kegiatan inovasi Perangkat Daerah dalam RKPD	Pilih tahun RKPD yang memuat program kegiatan inovasi daerah. Dibuktikan dengan bab, bagian, dan halaman dokumen RKPD yang memuat program dan kegiatan inovasi daerah (pdf)	5	Pilih tahun RKPD yang memuat program kegiatan inovasi daerah. Dibuktikan dengan bab, bagian, dan halaman dokumen RKPD yang memuat program dan kegiatan inovasi daerah (pdf)	Dokumen anggaran 2 tahun berjalan : 5 1 tahun berjalan: 3





# BANTUL INNOVATION AWARD 2024

6	Keterlibatan aktor inovasi (pendamping)	Pilih jumlah unsur stakeholder yang terlibat dalam pelaksanaan inovasi daerah yang terdiri atas unsur-unsur seperti akademisi, bisnis, komunitas, pemerintah, dan media. Dibuktikan dengan Surat Keputusan Perangkat Daerah/Undangan rapat dalam 2 (dua) tahun terakhir (pdf)	5	Pilih jumlah unsur stakeholder yang terlibat dalam pelaksanaan inovasi daerah yang terdiri atas unsur-unsur seperti akademisi, bisnis, komunitas, pemerintah, dan media. Dibuktikan dengan Surat Keputusan Perangkat Daerah/Undangan rapat dalam 2 (dua) tahun terakhir (pdf)	Jumlah unsur stakeholder yang mengelola inovasi daerah ≥10 unsur stakeholder : 5 ≥5-10 unsur stakeholder : 3 ≤5 unsur stakeholder : 1
7	Pelaksana inovasi daerah	Pilih tingkatan penetapan tim pelaksana inovasi daerah. Dibuktikan dengan SK Penetapan oleh Kepala Daerah/Kepala Perangkat Daerah dalam 2 (dua) tahun terakhir (pdf)	5	Pilih tingkatan penetapan tim pelaksana inovasi daerah. Dibuktikan dengan SK Penetapan oleh Kepala Daerah/Kepala Perangkat Daerah dalam 2 (dua) tahun terakhir (pdf)	SK Penetapan SK Kepala Daerah : 5 SK Kepala Perangkat Daerah : 3
8	Jejaring inovasi	Pilih jumlah perangkat daerah yang terlibat dalam penerapan inovasi daerah. Dibuktikan dengan SK/ST tim pengelola penerapan inovasi daerah dalam 2 (dua) tahun terakhir (pdf)	5	Pilih jumlah perangkat daerah yang terlibat dalam penerapan inovasi daerah. Dibuktikan dengan SK/ST tim pengelola penerapan inovasi daerah dalam 2 (dua) tahun terakhir (pdf)	Jumlah unsur perangkat daerah yang terlibat dalam penerapan inovasi daerah ≥10 unsur perangkat daerah : 5 ≥5-10 unsur perangkat daerah : 3 ≤5 unsur perangkat daerah : 1



BAPPEDA



# BANTUL INNOVATION AWARD 2024

9	Sosialisasi Inovasi Daerah	Pilih bukti kegiatan penyebarluasan informasi kebijakan inovasi daerah. Dibuktikan dengan dokumentasi dan publikasi (foto kegiatan/seminar/display pameran inovasi atau screenshot konten pada media sosial/website atau pemberitaan media massa massa cetak/elektronik) (jpeg/jpg/png)	5	Pilih bukti kegiatan penyebarluasan informasi kebijakan inovasi daerah. Dibuktikan dengan dokumentasi dan publikasi (foto kegiatan/seminar/display pameran inovasi atau screenshot konten pada media sosial/website atau pemberitaan media massa massa cetak/elektronik) (jpeg/jpg/png)	Publikasi inovasi daerah media sosial/website atau pemberitaan media massa massa cetak/elektronik) : 5
10	Pedoman teknis	Pilih jenis pedoman teknis yang tersedia. Dibuktikan dengan dokumen manual book/buku petunjuk elektronik (pdf) atau screenshot penggunaan inovasi daerah (jpg/jpeg/png)	5	Pilih jenis pedoman teknis yang tersedia. Dibuktikan dengan dokumen manual book/buku petunjuk elektronik (pdf) atau screenshot penggunaan inovasi daerah (jpg/jpeg/png)	Dokumen manual book/buku petunjuk elektronik (pdf) atau screenshot penggunaan inovasi daerah (jpg/jpeg/png) : 5
11	Kemudahan informasi layanan	Pilih jenis media informasi layanan yang tersedia. Dibuktikan dengan nomor layanan telp/screenshot email/akun media sosial/nama aplikasi online/bagian dalam dari aplikasi online/dokumen foto buku tamu layanan (pdf/jpeg/jpg/png)	5	Pilih jenis media informasi layanan yang tersedia. Dibuktikan dengan nomor layanan telp/screenshot email/akun media sosial/nama aplikasi online/bagian dalam dari aplikasi online/dokumen foto buku tamu layanan (pdf/jpeg/jpg/png)	Screenshot nomor layanan tlp/ email/akun media sosial/nama aplikasi online/bagian dalam dari aplikasi online/dokumen foto buku tamu layanan (pdf/jpeg/jpg/png) : 5





# BANTUL INNOVATION AWARD 2024

12	Kecepatan penciptaan inovasi	Pilih rentang waktu yang digunakan untuk menciptakan inovasi daerah. Dibuktikan dengan dokumen/laporan/proposal inovasi daerah yang memuat tahapan tahapan proses dan durasi penciptaan inovasi daerah (pdf).	5	Pilih rentang waktu yang digunakan untuk menciptakan inovasi daerah. Dibuktikan dengan dokumen/laporan/proposal inovasi daerah yang memuat tahapantahapan proses dan durasi penciptaan inovasi daerah (pdf).	Proposal inovasi daerah yang memuat tahapantahapan proses dan durasi penciptaan inovasi daerah (pdf): 5
13	Kemudahan proses inovasi yang dihasilkan	Pilih waktu yang diperlukan untuk memperoleh proses penggunaan hasil inovasi. Dibuktikan dengan SOP pelaksanaan inovasi daerah yang memuat durasi waktu layanan (pdf)	5	Pilih waktu yang diperlukan untuk memperoleh proses penggunaan hasil inovasi. Dibuktikan dengan SOP pelaksanaan inovasi daerah yang memuat durasi waktu layanan (pdf)	SOP pelaksanaan inovasi daerah yang memuat durasi waktu layanan (pdf): 5
14	Penyelesaian layanan pengaduan	Pilih rentang rasio penyelesaian pengaduan dalam 2 (dua) tahun terakhir. Dibuktikan dengan dokumen foto kegiatan penyelesaian pengaduan/screenshot media layanan pengaduan yang disertai dengan rekapitulasi pengaduan dan persentase rasio penyelesaian pengaduan (jpg, jpeg, png)	5	Pilih rentang rasio penyelesaian pengaduan dalam 2 (dua) tahun terakhir. Dibuktikan dengan dokumen foto kegiatan penyelesaian pengaduan/screenshot media layanan pengaduan yang disertai dengan rekapitulasi pengaduan dan persentase rasio penyelesaian pengaduan (jpg, jpeg, png)	Rasio penyelesaian pengaduan dalam 2 (dua) tahun terakhir Penyelesaian aduan 100% : 5 Penyelesaian aduan 50%-75% : 3 Penyelesaian aduan ≤ 50 % : 1



BAPPEDA





# BANTUL INNOVATION AWARD 2024

15	Online sistem	Online sistem Pilih jaringan prosedur secara daring yang tersedia Dibuktikan dengan screenshot aplikasi layanan inovasi pada bagian beranda/halaman depan dan bagian proses layanan (jpg/jpeg/png)	5	Pilih jaringan prosedur secara daring yang tersedia Dibuktikan dengan screenshot aplikasi layanan inovasi pada bagian beranda/halaman depan dan bagian proses layanan (jpg/jpeg/png)	Digital : 5 Non Digital : 3
16	Replikasi	Pilih frekuensi replikasi inovasi daerah oleh daerah lain. Dibuktikan dengan dokumen PKS/MoU/Surat Pernyataan dari pemda yang mereplikasi /dokumen replikasi lainnya (pdf)	5	Pilih frekuensi replikasi inovasi daerah oleh daerah lain. Dibuktikan dengan dokumen PKS/MoU/Surat Pernyataan dari pemda yang mereplikasi /dokumen replikasi lainnya (pdf)	Replikasi inovasi daerah oleh daerah lain: ≥5 replikasi : 5 2-5 replikasi : 3 ≤2 replikasi : 1
17	Penggunaan IT	Pilih jenis alat dan/atau teknologi yang digunakan dalam pelaksanaan inovasi daerah Dibuktikan dengan foto kegiatan/gambar screenshot layar (pdf/jpeg/jpg/png)	5	Pilih jenis alat dan/atau teknologi yang digunakan dalam pelaksanaan inovasi daerah. Dibuktikan dengan foto kegiatan/gambar screenshot layar (pdf/jpeg/jpg/png)	Foto kegiatan/gambar jenis alat dan/atau teknologi yang digunakan dalam pelaksanaan inovasi daerah : 5
18	Kemanfaatan inovasi	Pilih rentang jumlah pengguna/penerima manfaat inovasi daerah. Dibuktikan dengan daftar penerima manfaat inovasi (untuk layanan luring) (pdf) atau screenshot jumlah pengguna/penerima manfaat inovasi daerah (untuk layanan daring) (jpg/jpeg/png)	5	Pilih rentang jumlah pengguna/penerima manfaat inovasi daerah. Dibuktikan dengan daftar penerima manfaat inovasi (untuk layanan luring) (pdf) atau screenshot jumlah pengguna/penerima manfaat inovasi daerah (untuk layanan daring) (jpg/jpeg/png)	Penrima manfaat inovasi daerah: ≥ 200 orang : 5 100 - 200 orang : 3 ≤ 100 orang : 1



BAPPEDA



19	Monitoring dan Evaluasi Inovasi Daerah	Pilih bentuk evaluasi inovasi daerah yang telah dilakukan. Dibuktikan dengan screenshot testimoni pengguna (jpeg/jpg/png) atau laporan survei kepuasan masyarakat/laporan hasil penelitian (pdf)	5	Pilih bentuk evaluasi inovasi daerah yang telah dilakukan. Dibuktikan dengan screenshot testimoni pengguna (jpeg/jpg/png) atau laporan survei kepuasan masyarakat/laporan hasil penelitian (pdf)	Evaluasi inovasi daerah: Laporan survei kepuasan masyarakat/laporan hasil penelitian: 5 Testimoni pengguna : 3
20	Kualitas inovasi daerah (Video Inovasi)	Pilih jumlah substansi yang dipenuhi dalam video. Mengunggah video penerapan inovasi dengan durasi maksimal 5 menit (mp4/MOV) dengan maks file 100MB ,dengan disertakan link youtube apabila ada, dengan ketentuan video memvisualisasikan 5 substansi: 1. Latar belakang inovasi; 2. Penjaringan ide; 3. Pemilihan ide; 4. Manfaat inovasi; dan 5. Dampak inovasi.	5	Pilih jumlah substansi yang dipenuhi dalam video. Mengunggah video penerapan inovasi dengan durasi maksimal 5 menit (mp4/MOV) atau link google drive/ youtube, dengan ketentuan video memvisualisasikan 5 substansi: 1. Latar belakang inovasi; 2. Penjaringan ide; 3. Pemilihan ide; 4. Manfaat inovasi; dan 5. Dampak inovasi.	Video yang memuat: 5 substansi : 5 3-5 substansi : 3 ≤ 3 substansi : 1

## VII. PENUTUP

Demikian Pedoman Umum Penilaian *Bantul Innovation Award Tahun 2024* ini disusun sebagai acuan dalam penyelenggaraan kegiatan dan mengikuti ketentuan yang telah ditetapkan oleh Tim Penilai serta tidak dapat diganggu gugat. Atas perhatian dan Kerjasama yang baik kami ucapkan terimakasih.

